

# C'est l'heure de la convalescence au centre hospitalier

**Saint-Dizier.** Masques et plan blanc ont donné le ton des vœux au centre hospitalier de Saint-Dizier. Après une année 2025 éprouvante, médecins, direction et élus ont appelé à la reconstruction et à l'apaisement lors de la cérémonie des vœux de l'établissement.

**C**e mardi 13 janvier, la cérémonie des vœux au centre hospitalier de Saint-Dizier avait un air singulier. Dans la salle, la plupart des intervenants – médecins, cadres, représentants des équipes – portaient un masque, conséquence du déclenchement du plan blanc, symbole d'une tension sanitaire toujours forte. Seuls les élus et les membres de la direction appelés à s'exprimer avaient découvert leur visage. Une atmosphère qui donnait le sentiment d'être réunis au chevet d'un grand convalescent : l'hôpital lui-même.

Le discours le plus direct fut sans doute celui du docteur Philippe Géréric, président de la Commission médicale d'établissement (CME). « Depuis 23 ans que j'exerce, 2025 a été pour moi, pour nous, l'année la plus difficile que nous ayons eue à affronter », a-t-il affirmé.

Un nouveau directeur est attendu au centre hospitalier de Saint-Dizier

Une année marquée, selon lui, non seulement par des contraintes objectives, mais aussi par des crises internes. « Nous avons continué à soigner tous les patients, mais des projets menés à contremps et des initiatives purement personnelles ont aggravé la situation et considérablement affaibli l'établissement, et au-delà, le groupement hospitalier de territoire (GHT). Aujourd'hui, le centre hospitalier de Saint-Dizier est l'établissement le plus fragile du GHT », a-t-il reconnu sans détour.

Pour le médecin, la page de 2025 doit désormais être tournée. « Ceux qui ont été à l'origine de ces difficultés sont partis. Il nous appartiennent



Quentin Brière entend mettre du baume sur les plaies du centre hospitalier de Saint-Dizier. **Pierre Rival**

maintenant de reconstruire ce qui a été cassé, de retrouver une cohésion mise à mal. » Il a appelé à un sur-saut collectif fondé sur les valeurs

cardinales du monde hospitalier : respect mutuel, attention aux personnes, reconnaissance du travail de chacun.

## « Les patients doivent être au centre de tout »

La directrice par intérim du GHT Cœur Grand Est, Natacha Lemaire, a voulu, elle, apporter des signaux concrets d'un redressement en cours. Elle a annoncé l'arrivée, au premier trimestre 2026, d'un nouveau directeur pour le centre hospitalier de Saint-Dizier : Jean-Michel Scherrey, actuel président des Hôpitaux Civils de Colmar. Une nomination présentée comme une étape décisive pour stabiliser la gouvernance. Elle a également rappelé qu'un nouveau responsable des urgences, le docteur Mohamed Mezian, était en poste de-

puis le 8 novembre dernier, dans un service particulièrement éprouvé par les tensions de l'année écoulée.

Dernier à s'exprimer, Quentin Brière, maire de Saint-Dizier et président du conseil de surveillance, a longuement remercié l'ensemble des équipes, médicales, soignantes, techniques et administratives, qu'il a rencontrées tout au long de cette année difficile. Mais au-delà des remerciements, il a voulu rappeler une ligne directrice claire : « Ce sont les Bragards, ce sont les patients et la population, qui doivent être au centre de tout. »

Conscient des fractures internes qui ont marqué l'établissement, il a lancé un appel à l'apaisement et à la confiance, en invitant chacun à faire preuve d'une présomption de bonne intention à l'égard des autres. « Partons du principe que chacun agit avec de bonnes intentions. C'est sur cette base que nous pourrons reconstruire », a-t-il insisté.

Des vœux sobres, presque graves, mais porteurs d'un même message : après une année 2025 vécue comme la plus éprouvante de mémoire d'hôpitaux, l'heure est venue pour le centre hospitalier de Saint-Dizier de panser ses plaies, de retrouver de la cohésion et de se remettre en ordre de marche, au service des patients et du territoire. ●

## Le centre hospitalier lève le plan blanc

Le plan blanc, déclenché le lundi 12 janvier 2026, au centre hospitalier de Saint-Dizier, a été levé ce lundi 19 janvier 2026. Depuis plusieurs jours, la capacité d'accueil et d'hospitalisation est revenue à un niveau compatible avec un fonctionnement normal des services. « Cette période exceptionnelle a mis en lumière l'engagement et la mobilisation de tous les professionnels de l'hôpital, qui ont su répondre avec réactivité et solidarité pour assurer la

continuité des soins », fait savoir le centre hospitalier dans un communiqué de presse.

Le centre hospitalier maintient une surveillance étroite de son activité et invite la population à rester vigilante face à la situation épидémique : recourir prioritairement à son médecin traitant, sauf urgence médicale, et respecter les gestes barrières (port du masque, friction des mains au gel hydroalcoolique et distanciation sociale). ●

La copie, la reproduction et la diffusion sont soumis aux droits d'auteurs et nécessitent une déclaration préalable, conformément aux dispositions du code de la propriété intellectuelle. (Art L.335-2 et L.335.3)